



Iker Vázquez López, en el centro con su trabajo ganador, rodeado de todos los niños finalistas del premio ayer en Oviedo. :: MARIO ROJAS

«Soporta todo el peso de España»

El joven avilesino Iker Vázquez gana en Asturias el concurso 'Qué es un Rey para ti'

Representará a la comunidad en la recepción que el Jefe del Estado ofrecerá a los vencedores el próximo mes en la Zarzuela

:: M. PICHEL

AVILÉS. El concurso nacional 'Qué es un Rey para ti' acerca, desde hace 36 años, la figura del Jefe del Estado a los estudiantes de Primaria de toda España, antes Juan Carlos I y ahora Felipe VI. Ayer se reunió en Oviedo el jurado del premio y eligió el ganador entre los 40 trabajos finalistas, el mejor entre los 1.121 alumnos presentados en Asturias.

Y tiene un nombre avilesino, el de Iker Vázquez López, de 11 años, estudiante de sexto curso de Primaria en el colegio público de Llaranes. Para él, el Rey es «una persona que soporta todo el peso de España», y eso es lo que trató de simbolizar, con éxito evidente, en el trabajo por el que ha sido galardonado.

«No me esperaba ganar, el simple hecho de estar allí ya era un premio», admite Iker, que por cierto, el año pasado ya se había presentado a este certamen, organizado por la Fundación Institucional Española y patrocinado por Orange, y había quedado entre los 40 finalistas. Por lo que este curso tenía «una espinita clavada», que pudo sacarse. El premio por ganar es conocer a Felipe VI en

una audiencia privada que tendrá lugar el próximo mes de marzo, junto con los ganadores del resto de comunidades españolas, en una fecha aún por concretar.

Su madre, Miriam, recuerda cómo la emoción los atrapó a todos en cuanto el jurado pronunció su nombre. Fue para ellos «una gran sorpresa», con la satisfacción añadida de «representar no solo al colegio, sino a toda Asturias» en la recepción en el palacio de la Zarzuela.

Corazón y oro

«El trabajo tiene dos partes –explica Iker–. Una redacción y una figura del Rey, cargando con el peso de España, los españoles son oro, y todo se recoge en un corazón». Una com-

posición con una alta carga simbólica, «un trabajo muy maduro», como lo define David Artime, director de la escuela, que estuvo presente en la ceremonia, junto a los padres de Iker, Miriam y Roque, y los de Samuel González, compañero de Iker en la clase de sexto en el Llaranes, y también finalista. Artime no oculta que para el colegio «se trata de un orgullo enorme, un reconocimiento a todos los alumnos».

David define a Iker como «un crío de los que da gusto tener en clase, aplicado, voluntarioso, buen estudiante, que siempre se anima a presentarse cada vez que organizamos algo en el centro». De hecho, en este curso a punto de finalizar ya ganó en el colegio el concurso del pregón

LAS FRASES

Galardón

«No me esperaba ganar, el simple hecho de estar allí ya era un premio para mí»

La obra

«El trabajo tiene dos partes, una redacción y la figura del Rey cargando con el peso de España»

Aficiones

«Toco la guitarra eléctrica desde los cinco años y me gusta el rock, sobre todo AC-DC»

del amagüestu, con un discurso en asturiano. Y es que Iker, que en septiembre dará el salto a Secundaria, es un alumno de sobresaliente, y con inquietudes y aficiones muy claras. Por ejemplo, el fútbol, seguidor confeso del Sporting y del Barcelona. «Juego en el Bosco infantil, y lo hago como delantero y por la banda», explica. En el campo muestra la misma creatividad que en el campo artístico, «sería más como Messi que como Luis Suárez», apunta, y como ellos, goleador; la temporada pasada, 35 dianas.

Guitarra eléctrica

Pero no solo el fútbol ocupa su tiempo libre. «Toco la guitarra eléctrica desde los cinco años», confiesa. Además, apuesta por el buen rock, el cañero, «el de AC-DC», aunque le gusta «toda la música, menos la clásica». La guitarra le lleva una hora de clase y unas cuantas más de ensayos. El fútbol, tres días a la semana, más el de partido. Y pese a ello, y a las clases de inglés, encontró tiempo para confeccionar el trabajo ganador, de casi un metro de altura.

«Cuando salí al escenario a recoger el premio me quedé en blanco», desvela. También admite que está nervioso por visitar al Rey. Como dice su madre, «es una gran oportunidad», y un premio merecido.